

LA TARDE DE LORCA

Dirección y Admón. P. Carlón, 10. — Teléfono Núm. 90

Director: J. LÓPEZ BARNÉS

Diario independiente

DE ACTUALIDAD

El pan y el aceite

La baja experimentada en los trigos y harinas, repercute en Lorca, como era natural.

Hay un panadero que anuncia el pan moreno, corriente, a treinta y dos céntimos el kilo.

Hace dos meses aproximadamente, que un querido amigo nuestro, panadero, nos decía hablando del precio del pan: Salimos hoy mejor librados dando los dos kilogramos por setenta y cinco céntimos que antes cuando nos vimos obligados a subirlo a ochenta y cinco céntimos.

Nuestro amigo tenía razón, porque en realidad, nuestros panaderos no han sido tiranos.

El público ha llegado a quejarse amargamente y era natural, porque el kilo de pan en Lorca a cuarenta y dos céntimos y medio, no se ha visto jamás, y puede ser que no se vuelva a ver, pero los panaderos no podían resistir el precio de los trigos que era enorme. Luchaban con las dificultades del mercado y con su deseo de poner el pan al alcance de todos y limitaban tanto su ganancia, que apenas ganaban y el público, sin embargo, no podía comer pan.

Digamos en honor del gremio — y nosotros no podemos ser sospechosos — que ha hecho en aquellos días cuanto humanamente ha podido por no agravar más la situación, y lo ha hecho sacrificando su ganancia. No se puede negar y hay, por lo tanto que hacerles justicia.

Más de una vez le hemos rogado desde estas columnas en aquellos tristes días, que se hicieran cargo de la dolorosa situación porque atravesaban tantos y tantos pobres que sólo podían comer pan mermando horriblemente el mínimo de la ración que una persona necesita para nutrir su organismo. Y sea por lo que fuese los panaderos tuvieron la consideración que las circunstancias demandaban.

Ahora, según se dice, es el aceite el que sube como la espuma amenazando con llegar al cielo, y este es otro cantar.

Se habla del cosechón habido, se habla de que un trust o Compañía ha estado acaparando aquí mismo, en Lorca y desde hace meses todo el aceite que ha podido; se dice que no está justificada el alza con que se amenaza al público, y siendo así, hay que averiguar de dónde sale ese aceite y el por qué

de ese precio. La carencia de trigo ha podido elevar el precio del mismo, pero no se dice, no se sabe que carezcamos de aceite hasta el punto de venderlo a ojo de cara, como se pronostica por ahí alarmando a todo el mundo.

Habremos de ocuparnos detenidamente de este asunto si se confirman los augurios.



Recuerdos de antaño

A Mariquita Jesús, cariñosamente

Recuerdos de los años infantiles que en el alma su huella me dejaron y del tiempo, a través como un tesoro supe yo conservarlos...

Recuerdos de las noches estivales de tibio ambiente, aroma y poesía... en que al amor jugábamos, tegiendo guirnaldas de olorosa florecillas...

Aún contemplo tu frente coronada por las flores de mayo... aún en mi frente siento el suave roce de tus carmineos labios...

Y jugando, jugando como niños llegamos a querernos...

¿Quién fué quien separó nuestros destinos? la distancia y el tiempo.

Han pasado los meses y los años y aún en el alma llevo...

de aquellos nuestros juegos infantiles los benditos recuerdos...

Alejandro López.

EN GRECIA

El incendio de un Palacio.

Dicen de Atenas que en el incendio de Tatói han resultado 21 muertos, entre ellos un coronel de ingenieros y el director del servicio de seguridad del Rey.

Además hay unos 50 heridos.

Tatói era, como es sabido, la residencia de verano de los Reyes de Grecia. Famosa por sus hermosos jardines y por sus extensos bosques, había llegado a ser el lugar preferido por el Rey Constantino.

Entrando en el recinto por una amplia avenida, se halla a la izquierda el Palacio Nuevo, soberbio edificio, de construcción moderna, que

era el que habitaban ahora SS. MM. A la derecha existía un viejo castillo destinado a residencia del Príncipe heredero y cerca de este pabellón otro, en forma de torre, convertido en gabinete de Historia Natural y en Museo de Antigüedades. Todo, según los telegramas, ha quedado destruido.

Se halla Tatói en el camino de Atenas a Skala Oropou, cerca de Képhisia y no lejos de Eleusis.

En Tatói existen los vestigios de la antigua fortaleza de Kastros, considerada en el Atica como el centro del pueblo de Decelie; pueblo que fué ocupado por los espartanos el año 413 dando ocasión a que comenzara el último periodo de la guerra del Peloponeso.

Pedid Turón de Cádiz en el Colmado

PROYECTO GRANDE Los ferrocarriles estratégicos.

Uno de los grandes proyectos que constituyen el amplio programa económico del Gobierno que preside el ilustre Romanones, es sin duda el de los ferrocarriles secundarios y estratégicos, cuya construcción ha de imprimir un su premo impulso al progreso material de España.

Los que motejan de insustancial e insólida la labor del actual Gobierno, se habrán convencido del error de su opinión y de la injusticia de su crítica, ante la realidad halagüeña de ese trascendental y magno proyecto del señor Gasset, que patrocina cariñosamente el Conde de Romanones, convencido de su virtud para el porvenir de nuestra patria.

Lástima grande, ha sido que las graves circunstancias actuales hayan suspendido la discusión de dicho proyecto en las Cortes, aunque sea temporalmente pues todo retraso en aprobarlo, dilata la situación verdaderamente angustiosa de las regiones que afecta el trazado de las numerosas líneas proyectadas al amparo y al calor de la iniciativa oficial; y de desear es que la situación presente termine pronto, restableciendo la tranquilidad pública y reanudando la labor parlamentaria, que tan fructífera empezó en la reciente legislatura, para que se vote rápidamente la ley de los ferrocarriles.

¡QUIEN LO PILLARA!

El aumento de oro.

A pesar de las restricciones que puso Inglaterra para la salida de oro, continúa aumentando el Banco de España sus existencias del preciado metal.

Durante la primera quincena del mes corriente el número fué de 28 millones de pesetas, teniendo en su Caja central 1.056 millones.

Sumando a esta cantidad la que tiene en poder de sus corresponsales en el extranjero, la total existencia de oro del Banco de España se eleva ya a 1.162 millones de pesetas.

Además, hay otros Bancos y banqueros que también han adquirido oro y lo guardan en sus cajas.

LA ESCASEZ DEL CARBÓN

Se reduce el alumbrado público

Ha firmado el R. y el siguiente decreto de Gobernación.

“Señor: Entre los problemas que en los momentos actuales se ofrecen a la consideración del Gobierno de V. M., es uno de los más importantes y que mayor urgencia de medidas previsora reclama, el que plantea la Junta de transportes respecto a las dificultades que representa el abastecimiento de carbón, elemento indispensable para la industria nacional, cuya escasez y carestía puede ser causa de serios conflictos. Viene el Gobierno de V. M. procurando por todos los medios que el mercado nacional no carezca de tan precioso y necesario elemento, y pueda adquirirlo a precios soportables, dentro de aquellos límites que establece la presente perturbación económica mundial, y así ha acudido a procurar que la producción nacional alcance su rendimiento hasta el máximo posible, conforme a ley diversos factores que la integran, a perseguir por todos los medios a su alcance la importación, llegando en esta doble actuación a los resultados más satisfactorios, pero como de una parte considera el Gobierno de V. M. que por desgracia se acentúan cada vez más las causas originarias de la escasez de hulla y de otra parte estima que tanto como aquel aspecto del problema influye en la economía nacional el del precio, cree su inexcusable deber no sólo asegurar las necesidades del consumo sino adoptar aquellas medidas de ahorro que necesariamente han de contribuir a dicho fin, y que pueden influir en la cotización del carbón mineral.

Y respondiendo a estas obligaciones y al fervoroso deseo de prevenir mayores dificultades en tan importante materia, considera el Gobierno indispensable adoptar